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巻　頭　言

  「想定外なこと」
　　　一般社団法人 岡山県歯科医師会 代議員会議長 大 上 宏 己

理 事 会 ダ イ ジ ェ ス ト

おかやま新発見 紹介します！ 私の地区のとっておき♡

　　　　　　　　 　　　　　　  高梁歯科医師会
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会長挨拶

　春寒もしだいに緩んできて陽光うららかなる頃となりました。会員の先生方におかれましては益々ご
清祥のこととお喜び申し上げます。
　さて近年の診療報酬改定ではオンライン資格確認，医療DX，そしてベースアップ評価料など，どん
どん新しい項目が入ってきて，厚労省から文書ではなくポータルサイトに次々やってくる文面に閉口し
たり，特にパソコンに疎い私にとっては算定できるまでの道のりが，とてつもなく険しく感じられてお
ります。社会保険部の先生方からの懇切丁寧な情報のご提示や解説がなければ，かなり前から途方に暮
れていたことでしょう。レセプト請求や審査の省力化，医療費の削減を目指す国の方針は分かるのです
が，ついて行けない者は切り捨てられるような気さえしています。
　今から36年前の私が開業した頃の社保改定といえば，処置や補綴の個々の点数の増減くらいで，新し
く導入される項目も理解して受け入れることは割と簡単でした。レセコンが登場する前は，頻度の高い
処置とか補綴物の点数を暗記して点数表を見なくてもカルテに記入できるほどでした。それがしだいに
細分化とか条件付きとか歯周病治療の進め方が画一的に決められるようになり，いちいち解説書を読ま
ないと算定できなくなってきました。
　現在年金を受給できる年齢になり考えるのは，「近い将来仕事を辞める時まで今のままの体制やレセ
プト請求法で，先細りでもよいので戸惑うことなく平穏な心のまま診療を終えたい」ということなので
すが，それは叶いそうもありません。これから先も回転の鈍くなった頭で新しい難解な事柄を理解して
いかないと仕事が続けられない，これは私にとってはまさに想定外な展開です。
　ちなみに私の記憶に深く残っている想定外な出来事を振り返ってみますと…。
①５歳の頃に黄色の旗を掲げて渡っていた横断歩道で自動車教習所の送迎バスにはねられて，頭蓋骨に
ヒビが入り生死をさまよったこと
②高校生では当時唱え始められてた地球温暖化や環境問題に携わる仕事に就くことを目指していたはず
なのに，何故か歯科医になっていたこと
③母が58歳で，甥が34歳の若さで他界したこと（これは辛かった）
④同級生の勧めで俳句を始めて数年で，仲間と小さな句会を立ち上げたこと
⑤10年前に未熟な私が諮らずも地区歯科医師会会長職を拝命したこと
　そして今期は代議員会の議長に選出されていること，これが今一番の想定外な出来事です。必要最低
限のことはもちろん，代議員と執行部の先生方とがスムーズで建設的な関係でいられるよう心掛けなが
ら，平滋之副議長とともにあと二回予定されている代議員会をしっかりと滞りなく運営し，職務を全う
したいと思っております。皆様どうぞ宜しくお願い申し上げます。

　  「想定外なこと」

ɹɹɹɹɹ  Ұൠࣾஂ๏ਓ ԬࣃݝࢁՊҩࢣձ

ɹɹɹɹɹɹɹɹٞһձٞ 大　上　宏　己
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第198回  臨時代議員会開催予告

下記のとおり第198回臨時代議員会を開催いたします。

１．日　時　　令和７年３月30日（日）　午前９時30分

２．場　所　　岡山プラザホテル　５階　「延養の間」
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会長予備選挙について

１．立候補者が１名の場合は

・選挙管理委員会において書類審査をし，当選を決定。会長に報告，当選人に通知の後，会員各位

　には出来るだけ速やかにお知らせします。

２．候補者２名以上の場合で選挙が施行される事が決定すると

　　①会員各位に選挙を行う旨を出来るだけ早くお知らせします。

　　②有権者の方に「投票引換券」を送付します。選挙投票日に投票所にご持参下さい。

また，選挙公報を発行。立候補者の略歴・抱負・主張等，投票時の注意点，投票所の地図を掲載

します。

③選挙運動期間中の４月27日㈰～５月10日㈯までの間「候補者による所信表明」（YouTube）が本

会ホームページ「会員サイト」より視聴できます。各候補者の主張をお聞き頂き投票して下さい。

　　　また，候補者による「演説会」を開催する場合もあります。

④選挙人名簿は４月15日㈫～ 4月19日㈯の午前10時から午後５時まで本会事務局に於いて閲覧出

来ます。

⑤開票は公正を期するため選挙立会人同席の上，即日開票されます。決定次第速やかに会員各位に

お知らせ致します。

３．投票の方法

　　①所属地区歯科医師会別に投票所で投票される事が原則です。

　　　　投票日は　５月11日㈰　10時～ 17時

　　②区域外投票

　都合により他の投票所を希望の場合は，投票前日の５月10日㈯正午迄にFAXにて，氏名・希

望投票所を記して本会事務局（FAX 086-224-8561）までご一報下さい。申請がない場合の区

域外投票は出来ません。

　　③期日前投票

　選挙投票日に都合の悪い場合は，５月４日㈰～５月10日㈯までの７日間，各日共に午前10時

～午後５時まで本会事務局に於いて投票出来ます。「投票引換券」をご持参下さい。

　　④在宅投票（疾病・負傷・出産・歩行困難又は前述投票方法の何れも困難な場合）

５月１日㈭午後５時までに所属地区会長までお申し出下さい。選挙管理委員会にて認められた

場合，郵送投票が出来ます。但し，５月10日㈯午後５時迄に必着のものを有効とし，以後の到

着分については無効とします。
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岡山県歯科医師会会長予備選挙公示（2025年４月15日公示）

〈 投票日　2025年５月11日㈰ 〉

　本年６月をもって会長の任期が満了となりますので，その改選を定款第39条第２項

及び会長予備選挙規則第６条により下記の通り行います。

岡山県歯科医師会選挙管理委員会

記

１．選挙期日　2025年５月11日㈰（午前10時より午後５時まで）選挙権を有する全会

員により選挙する。

２．投 票 所　第１区岡山市，第２区津山市，第３区総社市，第４区倉敷市とし，有権

者は所属する地区歯科医師会の投票区の投票所において投票する。（会

長予備選挙規則第５条，第14条）

３．立候補の届出期日

公示日の４月15日㈫より４月17日㈭までに所定の書面により選挙管理

委員会に届出をする。

届出時間は平日，午前10時～午後５時の間とする。

註１．届出書類は本会事務局に準備しているので４月７日㈪～ 11日㈮の午前

10時～午後５時の間に御請求下さい。

　２．被選挙権は本会へ入会を承認された翌月より被選挙権を有する。（会長

予備選挙規則第４条第２項）

　３．投票区に所属する地区歯科医師会名と投票所の場所は下記の通りです。

投票区 投票所 対　象　地　区

１
岡山県歯科医師会館　岡山市北区石関町 1-5

TEL 086-224-1255　FAX 086-224-8561

岡山市 御津 玉野市

瀬戸内市 赤磐 和気

２
津山歯科医療センター　津山市沼 6-15

TEL 0868-22-4021 FAX 0868-23-0999
津山　勝英　真庭

３
吉備医師会館　　　　　総社市中央 6-6-102

TEL 0866-93-5976 FAX 0866-92-3979

吉備　笠岡・小田

井原　高梁　新見

４
倉敷歯科医師会館　　　倉敷市昭和 2-2-17

TEL 086-422-2122 FAX 086-426-9200

倉敷　児島　玉島

都窪　浅口
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会長挨拶（要旨）
　表彰と賀寿を迎えられた先生方に対し，心よりお祝い申し上げます。
　自己犠牲をいとわず地域医療そして会務に携わり，多大な社会貢献をされてきた足跡に敬意を
表するとともに，その業績はこれからの岡山県歯科医師会の糧にさせていただきたいと思います。
　今後も自分らしく心豊かに過ごされ，さらにご活躍されることを祈念致しております。

本日のトピックス
ʲຊձʳ
・	第１回本会・連盟一体化タスクフォース
　連盟未入会の先生方へのアプローチを中心に協議。３月代議員会までに明確な方向性の提示
を目指す。

・	県歯機構改革に伴う各部会規則の改定がほぼ終了。	 （南専務理事）
ɹ̡ ࣾձอݥ෦ʳ
・	第２回歯科外来・在宅ベースアップ評価料施設基準届出に関する相談会
　21名の先生方に対して届出をサポート。以前よりかなり簡単な作業で済むので，今後は各地
区でも開催し，普及を目指す。	 （佐伯理事）

取材を終えて （常務理事　中村慶男）
理事会終了後，表彰受賞と賀寿の祝賀会が催されました。それぞれの先生方の一言は重く，

地域医療への思い，会への思いで満ち溢れ，心に響くものがたくさんありました。今後もその
思いに応えるべく，残り６か月会務に励みたいと思います。

理事雑感 （黒木常務理事）
　本日の理事会は移動理事会となりました。理事会では（仮）危機管理室の位置づけまた公衆
衛生部の名称変更等に係る県歯機構図を検討中です。それに合わせ各部事業部規則等の見直し
等を行っています。令和６年度現況報告，また令和７年度予算についても各部来年度事業予定
等に合わせ予算の見直しを検討しています。理事会終了後，酒井顧問，村上監事，田頭常務の
賀寿のお祝い，木村副会長の厚生労働大臣表彰，倉田監事の日本歯科医師会会長表彰，久門田
理事の岡山県知事表彰の受賞をお祝いする会を開催しました。

会長挨拶（要旨）
　ベースアップ評価料ですが，待遇改善を診療報酬に反映させるという着眼点は評価できます
し，デメリットがない以上，全会員に施設基準の届出を行なって欲しいと考えている。ただ手法
については改善の余地があり，再考すべきである。
　先日，中四国地区会長・日歯代議員合同会議で令和６年度の補正予算の給付金について日歯か
ら報告があったので「給付の対象がベースアップ評価料を届出ている医療機関に限られることに

第74回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和７年１月23日㈭

理事会ダイジェスト理事会ダイジェスト

第75回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和７年１月30日㈭
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日歯でどのような議論がなされましたか？」と質問した。明確な回答は得られなかったが，ベー
スアップ評価料の目的が「賃上げ等のための生産性の向上や医療人材確保の定着を図るため」と
言うのであれば，ベースアップ評価料と給付金の相乗効果で目的の達成を目指すべきであり，こ
んなやり方では下手打った政策の穴埋め,あるいはベースアップ評価料の届出率を高めるためだ
けの給付金と捉えられても仕方ない。
　今後のこともあるので,日歯の中でも会員目線に立って意見集約し行政との折衝に当たってい
ただきたい。公平性という観点において給付金の趣旨に悖るということは政府に訴え続けて頂き
たいとお伝えしました。
　今後は，日歯の方で会員目線にたった意見集約を行い，行政に対峙していただきたい。そし
て，今回の給付金は公平性に欠けることを，厚労省に繰り返し訴え続けてもらいたいと申し上げ
ました。本日もよろしくお願い致します。

本日のトピックス
ʲຊձʳ
・	「令和６年度第２回中国・四国地区歯科医師会連合会長・日歯代議員合同会議」
　2024年度補正予算の災害対策器具機材の購入費用は各県1,900万円，診療用車両の購入費は別
途4,000万円。本会の2024年度補正予算に対する申請品をリストアップすると約2,500万円程度
となっている。今後，県と交渉していく予定。	 （南専務理事）

ɹ̡ ֶज़෦ʳ
・	「沢教授の口腔解剖学ハンズオンセミナー」
　実習13名，インストラクター７名参加。解剖学的な安全性を有効に学べる充実した有意義な
セミナーであった。是非，一度は参加していただきたい。	 （清水常務理事）

ɹ̡ ࣾձอݥ෦ʳ
・	「第７回岡山県後発医薬品の安心使用のための協議会」
　協会けんぽから，令和６年８月の時点の岡山県の後発医薬品の使用割合は83.9%（全国平均
85.0%）で全国38位と報告があった。協議会でも薬剤供給が不安定な状況についての議論に，
多くの時間を費やした。メーカーは「増産している」，現場は「全く足りない」といったやり
とりに終始し，先が見えない状況。国に強く働きかける施策が必要と考える。	 （佐伯理事）

ɹ̡ อʳࠃՊࣃ
・	労働安全衛生法に基づく事業主健診は，その費用の全額を事業主負担。結果は事業主に送付
され，事業主はその結果を受け職員の健康管理に留意すると共に，結果を５年間保存する義
務がある。生活習慣病検診，特定健康診査は自主的な健診であるが，健診結果は事業主健診
と共有することが可能。今回の「事業主健診結果の収集」は40歳未満の個人健診受診者，40
歳以上の健診受診者で受診の際特定健診受診券を提出していない者にその健診データの提出
を求めるものです。	 （南専務理事）

取材を終えて （広報部 委員　磯島大地）
理事会の冒頭の会長挨拶の内容にベースアップ評価料を算定している医院に対する給付金の

話題があった。物価が上昇している昨今の状況に伴い，歯科の現場でも従業員の給与を始めと
する，全ての支出が上昇している。物価の上昇は全国一律だが，歯科医院の診療人数，地域な



ʔ 7 ʔ

J. ODA  vol.938     ’25-3

どでベースアップ評価料から得られる恩恵は異なってくると思われる。しかし，本施策の効果
は定かではないが，医療現場としては継続を求めていく必要があり，そのためには申請率の上
昇が不可欠であると感じた。

理事雑感 （清水裕雄常務理事）
　間もなく，令和６年度末を迎えます。今期の執行部活動も終盤を迎えていますが，三月末の
臨時代議員会で各部活動報告が行われます。西岡会長の下，各部はこの二年間，精力的に会員
益を目指して邁進して参りました。特に社会保険部は，診療報酬改定も含め，その後のベース
アップ評価料届出等に懇切丁寧に対応をしてくれています。医療管理部は会員向けスタッフ向
けセミナーを継続的に実施しています。特に情報管理部は理事会の紙ベースの会議資料をデー
タ化し経費削減と情報の効率化を図っています。何事も遅滞なく，改善すべきことは即実行し
ていく西岡体制の具現化が各部至る所で進められ，会員皆さんの期待に応えているのではない
でしょうか。残りの任期をさらにご期待に添えるよう全うしていく所存です。

会長挨拶（要旨）
　通常国会が召集され，石破総理が施政方針演説で「楽しい日本」を目指すと言われてましたが，
本当に良い人なんだろうなと思います。しかしそれ故に空気を読み，保身に走り，なかなかまと
もに務まらない。中曽根康弘元総理の言葉に「政治というのは，愛だとか優しいだとかというよ
うな名詞や形容詞で語るものではなく『私はやる』という動詞で語るものだ」とあります。石破
総理始め，大臣の答弁を聞いてましても，「努めてまいります」「取り組んでまいります」という
言葉ばかりで，「やったるで！」という気概が伝わってきません。今の国会議員に必要なのは「自
分を捨てる覚悟」だと思います。福沢諭吉の言葉に，「政治は悪さ加減で選択せよ」という言葉
がありますが，政治にベストを求めるのは無理，ベターも厳しい。となれば，どちらが悪くない
かというレベル，醒めた目で判断するのがいいのかなと。皆さんも心して会務に臨んでください。

本日のトピックス
ʲࣾձอݥ෦ʳ
・	検討委員会からのお知らせ
　CAD/CAM冠・CAD/CAMインレー製作時の留意点について取りまとめ。
　オンライン資格確認とオンライン請求の電子証明書の更新とその対応について内容検討中。
	 	 （後藤理事）

ɹ̡ ެऺӴੜ෦ʳ
・	岡山県フッ化物洗口支援事業
　岡山県の委託事業。新しくリーフレットや動画を作成し普及促進につなげていきたい。	
	 	 （黒木常務理事）
・	令和６年度訪問歯科研修会
　会場 36名，Web 186名の参加を得，講演は訪問診療と摂食嚥下について。機能の悪化を防ぐ
ためには，医療従事者間の相互の連絡事項を共有することが大切。	 （土肥理事）

第76回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和７年２月６日㈭

ཧࣄձμΠδΣετ
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ɹ̡ ҩྍཧ෦ʳ
・	令和６年度歯科医療安全研修会
　会場 94名，Web 594（施設と個人）の参加。Zoom配信でトラブルが発生し，10分間の中断があ
り，バックアップ体制の重要性を認識。原因の解明とその対策を早期に行う。視聴できなか
った時間帯をリカバーして講演全てを３月31日までアーカイブ配信。	 （野﨑理事）

取材を終えて （広報部 委員　蟲明　徹）
　歯科医療安全研修会でのZoom配信のトラブルについては様々な意見が出されました。原因の
解明はもちろんこの問題を今後に活かそうとする姿勢が，執行部の先生方から強く感じられま
した。そのほか，第79回国民スポーツ大会冬季大会アイスホッケー競技会での歯科の後方支援
や，歯科衛生士支援事業，医療用医薬品の供給などについての報告・協議が行われました。

理事雑感 （中村慶男常務理事）
　研修会のWeb配信や事務局パソコン環境での不具合が生じてきており，今後の対応策につい
て多くの時間を費やし，会員の先生方にご不便をかけないよう協議がなされた。
　パソコン素人の私には理解不能なワードが飛び交い，真剣そのもので，会員益を守るという
執行部の使命感をひしひしと感じるものであった。
　ただ，医療DXなどアナログ人間にはかなり難解な時代になってきており，追いつけて行け
ない危機感をつくづく感じている自分がいる・・・。

会長挨拶（要旨）
　日学歯加盟団体長会に参加してきました。日学歯執行部は大変精力的に様々な事業に取り組ん
でおられます。特に歯科保健教育に対する熱い思いを感じました。我々はそういった報告の場に
参加する機会があるので執行部の姿勢に触れることができますが，日学歯に入会していない会員
はその熱い思いどころか活動内容すら知るすべがない。事業目標に入会勧奨を掲げるのであれ
ば，日学歯の活動をもっと積極的にアピールしようとする姿勢が必要だと感じました。本会にお
いても引き続き日学歯の会員増強に取り組んで参ります。

　本日のトピックス
ʲຊձʳ
・	入手困難薬剤については，一般名で処方せんを発行することで対応可能。周知する。	（西岡会長）
・	もも丸ホールの空調不良は温度の不均衡が原因と思われる。サーキュレーターの風力を最大
にすることで対応する。	 （南専務理事）

・	研修会でのWeb配信不良が発生しており，パソコンのハードディスクの破損が原因と判明。
　パソコンの新規購入にて対応する。	 （野﨑理事）

ɹ̡ ૯෦ௐࠪۀࣄ෦ʳ
・将来的な岡山県歯科医師会会員の増減による収支予想のシミュレーションを検討中。

ཧࣄձμΠδΣετ

第77回理事会　　　　　　　　　　　　　　　　　令和７年２月13日㈭
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・各地区における執務手当に関するアンケート草案を検討中。	 （久門田理事）
ɹ̡ ใཧ෦ʳ
・	県歯会館で使用しているパソコン機器の５年リースが終了したため，再リースとなっている
が，危機管理の点からも新規リースが必要か検討する。	 （久門田理事）

取材を終えて （広報部 委員　粕山健太）
　令和７年度の予算案の中にBCP（事業継続計画）関連が大きく含まれるようです。BCPは効果
が見えにくいものの，災害や緊急事態に備えるため非常に重要だと感じました。また，行政と
の会議では会議中に地震が起きた際の対応が必ず最初に確認されるようになっており，その重
要性がますます高まっている事を実感しました。

理事雑感 （北山　仁理事）
　２月中旬となり年度末行事の準備も進んでいる。理事会で令和７年３月30日の臨時代議員会
配布資料が各部記載内容確認の為に配られた。各部報告では多くの経過報告が記載されており
これまでの実施事業・活動が記されている。冊子内の「庶務」を見ると２月10日現在の新入会
が25名となっている。一昨年は13名，昨年は14名となっており年々増加傾向である事がうかが
える。多くの先生方に入会していただけるのは本当にありがたく思う。また本会の正会員は
1,035名と平成８年度に1,000名を超え，平成20年度の1,046名をピークに減少傾向となっていた
がここ数年は増加に転じており今現在の会員数は1,035名，今後も増加傾向で推移して行く事
も予想される。
　多くの会員に入会していただき，改めて責任の大きさを実感すると共に，今年度の活動を振
り返り，会員の先生方にどれだけ貢献できたのかを再確認する貴重な機会となる。入会して良
かったと思っていただける様，残り少なくなった任期，皆様の期待に応えられる様，責任を持
って会務を遂行していきたいと思います。

ホームページインデックス
最近掲載された項目です

①岡山大学病院スペシャルニーズ歯科センター 「これからの小児在宅歯科
医療をみんなで考えようin岡山」開催のお知らせ（一般サイト）

②学術部　特別寄稿「岡山県の歯の神様，仏様探訪」

③研修会　２月26日㈬令和６年度歯科医師認知症対応力向上研修会のご案内

④社会保険部　ベースアップ評価料（Ⅰ）のみの届出に関する動画および資料
URL

⑤社会保険部　２月検討委員会からのお知らせ

⑥研修会　３月16日㈰令和６年度生涯学習公開セミナーのご案内
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(247)(247)(247)

2025年
▶１月20日㈪

　　歯周病原菌 インフルエンザ感染を
ジンジパインが促進

▶１月28日㈫

　　理科大ら開発 口腔粘膜炎治療に有効な
茶カテキン含有フィルム

▶１月31日㈮
　　糖尿病患者 人工透析への移行
　　　　　　 歯周病治療で低減
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▶２月４日㈫
　　新型コロナ感染　シナモンが阻害

▶２月12日㈬
　　大公大ら 大腿骨骨折リスク1.2倍
　　　歯数20本以下の高齢女性

ϚϯεϦʔɾσϯλϧɾχϡʔεɾϨϏϡʔ

２/14 平均むし歯等数 0.53本
	 12歳児の永久歯（令和６年度学校保

健統計）

２/17 勤務技工士「定年まで勤める」４割
2024歯科技工士実態調査

２/18 歯周炎で各臓器に障害
	 藤田医科大らがマウスで実験

２/19 歯の喪失も要因と判明
低所得による認知症リスク増加

２/２0	「CAD/CAM」は５割強でCr·Br，義歯
に次ぐ３位

	 歯科技工所で日常的に作成している
歯科補綴装置等

２/２1 日歯医学会　事業計画など可決
	 会長賞授賞式も実施

２/２5 全国歯科保健大会　開催方法や方針を一新
	 多職種連携推進を目指して

２/２6 日歯　５歳児健診で行政との連携呼びかけ
	 歯科医師・歯科衛生士など多職種連

携で予算有効活用

の歯科界2月 トピックス
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　　 第18回　社会保険部検討委員会報告
2�25݄̍�� ɹ��ɿ�� ʙɹɹຊձձؗɹ̓֊ɹ��2ŋ3ձٞࣨ

　年を追うごとに保険請求のルールが多岐にわたり，かつ複雑になってきています。正直，検討委

員をしていても，普段自院で算定していないことは時間とともに忘れていることも多々あります。

　検討委員会からの伝達が来た時が先生方の記憶に残るタイミングとも限りません。興味がわいた

時こそ，頭にスッと溶け込むと思います。即答できない事も多いかもしれませんが，個人的には思

い出すいい機会と感じています。検討委員には気軽にご質問頂けると幸いです。

太田　靖（岡山市歯科医師会）

　最近よく耳にするDX･･･デジタル化との違いもよく分かっていない自分ですが，保険にも医療

DX推進体制整備加算なるものが導入され，いよいよ身近？になってきているようです。

　オンライン請求やマイナ保険証によるオンライン資格確認，オンライン請求している医療機関

は，支払基金および国保連合会からの返戻，診療報酬振込額，増減点連絡書等々の各種帳票類が送

付されなくなり自分でダウンロードしなければいけない時代になりました。自分ではできないので

スタッフに任せているといった情けない状況ですが，正しい保険の解釈や保険請求の仕方は，今ま

でどおりちゃんとお伝えできるよう努力していきたい。

近常　正（岡山市歯科医師会）

～検討委員の独り言～

̍ɽใɹɹࠂ

　⑴　12月	新入会員　１名

　⑵　個別指導　12月19日㈭　14：00　２医療機関（新規）

　⑶　中国地方社会保険医療協議会	岡山部会　12月25日㈬　13：30　田頭	常務理事　

　⑷　社保相談窓口報告

　⑸　そ　の　他

̎ɽڠɹɹٞ

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「地区歯科医師会からの質問」について

　⑶　そ　の　他
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第149回 岡山県歯科医師会学術集談会
標記セミナーを下記の要領で開催いたします。

万障お繰り合わせの上，ぜひご参加くださいますようお願い申し上げます。

また，ホールでの受講に加えZoomによるWeb配信を予定しています。

申込みにつきましては同封の申込用紙にて所定の方法でお申込みください。

ɹ࣌ɿྩ݄̓̐�3 ɹ̕ɿ3� ʙ �3ɿ��

ձɹɿԬࣃݝࢁՊҩࢣձؗ ̎֊ ؙϗʔϧٴͼ;ooNʹΑΔ8FC৴

ԋɹɿ͓͕ࢲ͍͑ͨ͠ࣃՊྟচ ʵϖϦΦɼΠϯϓϥϯτɼ৹ඒΛத৺ʹʵ

ɹమฏ ઌੜࢁɿஙࢣɹߨ

ɹɹɹɹʢҩྍ๏ਓ༤೭ձɹ͖ͭ·ࣃՊҩӃઐҩྍΫϦχοΫఱਆʣ

ʲࣄલঞʳ

　治療計画では，歯と顔の全体的な審美性を考慮し，動的スマイル分析の際に上唇の位置，歯肉の露

出，歯の形態などの評価を行います。重度歯周炎でアタッチメントロスがある場合や，不完全な受動的

萌出による過剰な硬組織および軟組織が存在する場合は，治療計画および治療の実施をより入念に検討

し，必要に応じて修正する必要があります。本セッションでは，審美領域の歯周組織が損なわれている

患者の治療計画を成功させるためのコンセプト，エビデンスを実症例を通じてお話しできればと考えて

います。

ʲུɹྺʳ

2001年	 九州大学歯学部　卒業
2001～2004年	 佐賀医科大学（現佐賀大学医学部）歯科口腔外科　勤務
2004～2006年	 東京都中央区日本橋　矢澤歯科医院　勤務
2006～2009年	 タフツ大学歯学部歯周科post-graduate	program	修了
2009年	 アメリカ歯周病学会認定	歯周病インプラント学専門医　取得

（Diplomate,	American	Board	of	Periodontology）
2010年	 アメリカ歯科修士取得（Master	of	Science）
2009～2010年	 タフツ大学歯学部審美補綴	フェロー
2013年～	 福岡歯科大学予防歯科学講座　非常勤講師
2014～2017年	 タフツ大学歯周病学講座　非常勤臨床助教授
2017年～	 ヨーロッパインプラント学会認定医
2011年～	 医療法人雄之会　つきやま歯科医院　総院長

˞ࣃੜ֔ݚमۀࣄΧʔυΛ͍ͩ͘͝͞ࢀ࣋ɻ
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医療機能情報提供制度に基づく定期報告について
　本報告は医療法に義務付けられておりますので，令和６年度定期報告を以下のとおり期間内にご報告

ください。

̍ɹج ४ ɹɹྩ݄̓̍̍

̎ɹใؒظࠂɹɹྩ݄̓̍̓ ʙྩ݄̓̏3� 

̏ɹใํࠂ๏ɹɹ(-.*4ʢҩྍؔػใࢧԉγεςϜʣʹΑΔใࠂ
ɹɹɹɹɹɹɹɹ63-ɿIUUQ � ��XXX.NFE-loHJO.NIlX.Ho.KQ�T�loHJO�
　　　　　＊注意：スマートフォン・タブレットではG-MISはご利用になれません。
　　　　　　　　　PCでログインしてください。

＊本報告に関するご依頼は，令和７年１月７日付けで厚生労働省G-MIS事務局よりG-MISのご登録をい

ただいておりますメールアドレス宛に依頼文が届いております。メールをご確認ください。

＊１月20日までに報告をされていない，またはG-MIS未登録の医療機関には郵送で依頼が届いておりま

す。詳細につきましてはG-MIS事務局からの案内をご確認ください。

＊G-MISによる報告が難しい場合や，ログイン・操作に関するお問い合わせは下記連絡先までお願いし

ます。（厚生労働省G-MIS事務局では対応していただけません。）お問い合わせはメールにてお願いい

たします。

【連絡先】　岡山県保健医療部医療推進課医事班　　担当：河田
　　　　　Mail：iryo@pref.okayama.lg.jp　　〒700-8570　岡山県岡山市北区内山下2-4-6

開催予告

令和７年度 歯科助手資格認定講習会
※講義はYouTubeでの配信とさせていただきます。

（最終日のみ会場にて講義と試験を行います。）
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第６回　DHスキルアップセミナー

　令和７年１月19日㈰に県歯会館もも

丸ホールにて標記講演会が開催されま

した。講師に㈲メディカル・コミュニ

ケーション代表取締役社長の反橋	武

先生をお迎えし「コ・デンタルが知っ

ておきたい１期治療のすすめ」をテー

マに会場とWeb参加合わせて168名の

会員とスタッフが受講されました。

　反橋先生は，歯科技工士と歯科衛生

士のダブルライセンスをお持ちの貴重

な方であり，子を持つ親としての視点も交えながらの講演は興味深く，あっという間の二時間でした。

コ・デンタルとして常に意識するべきこととして，歯冠だけを見ていては危険でその先にある歯根の位

置や方向に注意すること，また矯正装置においての作用・反作用の力，治療のタイミングに注意するこ

とを教えていただきました。そして，矯正治療は長期にわたるため，重要事項は診療録のよく見える所

に書くことが有効である，また定期的な口腔内の観察から適切な

治療のタイミングを逃さないことが大切であり，そのために規格

性のある口腔内写真を撮って変化を見ることが重要であると教え

ていただきました。パノラマX線写真では，先天性欠如歯の有無，

永久歯胚の位置，病巣の有無などを確認すること，下顎枝が長い

とBrachyo，短いとDolicoと推測されるなどのポイントについて，

そして，特に上顎犬歯の歯胚の位置には注意が必要であることを

教えていただきました。可撤式矯正装置適合のチェック方法や調整方法は，ダブルライセンスをお持ち

の反橋先生ならではの詳しく分かりやすい説明で教えていただきました。固定式バンドの装着・撤去の

コツは，早速明日からの診療に生かすことができる分かりやすい内容でした。

　最後に，反橋先生が患者さんと接することのできる歯科衛生士になられたことにより，治療を通して

直接患者さんの声を聞くことができ，幸せを感じるとおっしゃっていたのがとても印象的でした。閉会

の挨拶では，岡山県歯科衛生士会の久本会長から「難しい内容を分かりやすくお話いただき，明日から

の患者さんの矯正に関する質問にお答えすることが出来る」というお言葉をいただきました。

　本講演は矯正治療の必要な子ども達が増えていると感じられる昨今，コ・デンタルと協力して子ども

達の口腔内を守っていきたいという気持ちを強くさせてくださったセミナーでした。

（佐藤ゆかり）
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令和６年度　歯科医療安全研修会

　令和７年２月２日㈰，もも丸ホールにて令和６年度歯科医療安全研修会が開催されました。本研修会

は，岡山県との共同主催で，岡山県歯科技工士会と岡山県歯科衛生士会の共催をいただいております。

ハイブリッド開催ということもあり，小雨の降る寒い日でしたが，会場94名，Web視聴496名と多くの

ご参加をいただきました。

　岡山県保健医療部医療推進課の坂本誠課長，本会の西岡宏樹会長の挨拶から始まり，「歯科医院にお

ける院内感染対策～医療従事者と非医療従事者の双方の視点

から～」と題して，岡山大学病院	歯科総合歯科部門講師の白

井	肇先生にご講演いただきました。本年度の診療報酬改定で

「医療安全」と「感染対策」の算定項目が別々になりましたが，

今回はそのうちの感染対策についての内容でした。

　歯科医院において感染対策は法律的な義務であることや感

染症の基本，スタンダードプリコーションなど感染対策の基

本から手指消毒や歯科診療環境下における効果的な感染対策の方法など，画像を多く用いて具体的な事

例をもとにわかりやすく説明していただきました。その中でも手袋の正しい扱い方と手指消毒は医療従

事者だけでなく，十分な医療教育を受けていない非医療従事者にも理解してもらう必要があり，手洗い

の仕方から手荒れ防止の方法まで丁寧に解説していただき，それぞれの歯科医院でのスタッフ研修にと

ても参考になる講演でした。さらに，針刺し事故の防止策や事故発生後の対応やリスク，器具の洗浄や

滅菌の方法など日常業務に関する内容や術後感染症予防のための抗菌薬適正使用について最新の知見も

お話いただきました。講演後も活発な質疑応答が行われ，石戸副会長の謝辞で最後を締めくくり，充実

した研修会となりました。

　本講演は講師の白井先生のご厚意により，３月31日㈪まで振り返り視聴が可能となっていますので，

本会ホームページ会員サイトの研

修動画から覧ください。

　最後にZoom配信中に機器の不

具合があり，配信が中断してしま

ったことをこの場をお借りしてお

詫びいたします。大変申し訳ござ

いませんでした。途切れた部分に

つきましても研修動画でご視聴い

ただけます。

（河田有祐）
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医療管理ニュース  Vol.101

歯科医師国家試験　昨年の合格者数は2,060名，合格率は66.1％
　第118回歯科医師国家試験が令和７年２月１日，２日に実施されました。昨年度第117回は3,568人が
出願，受験者数3117人，合格者数2060人，合格率は66.1％でした。新卒者の合格率は81.5％，既卒者の
合格率は39.8％。全体の合格率は過去10年間でもっとも高い合格率となった一方，既卒の合格率は前年
より減少しました。
　今年の国家試験の合格発表は３月14日です。　＊医療管理に関する問題も出題されています！

Aô̎　地域包括支援センターの設置を規定しているの
はどれか。１つ選べ。
a　介護保険法
b　健康増進法
c　生活保護法
d　地域保健法
e　老人福祉法

Aô�� 粘膜の消毒に適用できるのはどれか。１つ選べ。
a　グルタラール
b　ポピドンヨード
c　消毒用エタノール
d　次亜塩素酸ナトリウム
e　クロルヘキシジングルコン酸塩液

Aô�8	 水平位で抜歯時に歯が口腔内に落下した。まず
行うのはどれか。１つ選べ。
a　閉口させる。
b　患者を起こす。
c　うがいをさせる。
d　顔を横に向かせる。
e　誰かを呼びに行く。

Aô2�　医療法の一部を示す。
　医師，歯科医師，薬剤師，看護師その他の医療の担
い手は，医療を提供するに当たり，適切な説明を行
い，医療を受ける者の（　）を得るよう努めなければ
ならない。
（　）に入るのはどれか，１つ選べ。
a　協力
b　許可
c　情報
d　信頼
e　理解

#ô̎　医薬品，医療機器等の品質，有効性及び安全
性の確保等に関する法律における分類で，歯科用コー
ンビームCTが該当するのはどれか。１つ選べ。
a　医薬部外品
b　一般医療機器（クラスI）
c　管理医療機器（クラスII）
d　高度管理医療機器（クラスIII）
e　高度管理医療機器（クラスIV）

#ô��	医療過誤における歯科医師に対する行政処分は
どれか。１つ選べ。
a　戒告
b　禁固
c　懲役
d　賠償
e　罰金

#ô��　患者の権利で適切なのはどれか。２つ選べ。
a　傷病名の変更
b　術後の治療費の決定
c　同意した治療方針の撤回
d　セカンドオピニオンの選択
e　同じ治療方針の患者の診療録閲覧

$ô�5 診療に関する記録と法令で義務付けられている
保存期間の組み合わせで正しいのはどれか。１つ選べ。
a　照射録　―　５年
b　処方箋　―　５年
c　診療録　―　３年
d　歯科技工指示書　―　５年
e　歯科衛生士の業務記録　―　３年

　　　　　　　　　　　　		　　　　　（丹治義之）

解答：A-2（a），A-11（b），A-18（d），A-20（e），B-2（c），B-14（a），B-16（c,d），C-15（e）
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令和６年度  レクリエーション大会　報告

　令和７年１月19日㈰，フェアレーン岡山において，恒例の岡山県歯科医師会親睦ボウリング大会が開

催されました。今年の大会は８医療機関より19名の参加と，小規模な大会となってしまいました。それ

でも大会が始まると，子供から大人まで皆さん一生懸命。一人一人の一投一投に一喜一憂。素晴らしい

プレーには惜しみない拍手が送られ，終始笑顔の絶えない大会でした。

　日頃ボウリングに縁遠い方には，やや過酷な３ゲームの大会でしたが，誰一人疲れた様子など見せず

に，無事にプレー終了。試合後の表彰式でも，笑顔と拍手の絶えない大会でした。とても楽しい大会で

すので，来年はもっと多くのご参加をお待ちしております。

　以下，表彰結果。

優　勝：寺田碧衣さん（妹尾歯科医院）

準優勝：杉山真一先生

第三位：大島則行先生

ＢＢ賞：白石尊之先生

チーム優勝：寺田ファミリーチーム（妹尾歯科医院）

（副委員長　三宅良彦）

麻　　　雀麻　　　雀
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　令和７年２月９日㈰	スキー，スノーボードツアーが開催されました。

　前週までの強烈寒波で米子自動車は通行止めで中止も頭に過りましたが，出発２時間前に解除となり

無事出発でき，早朝より25名の参加をいただきました。

　朝６時40分に会館前集合，お茶とお菓子，ビンゴカードを手にバスに乗り込み午前６時55分に出発。

途中，津高駐車場に寄り高梁S.A・蒜山S.Aで休憩後恒例のビンゴ大会を楽しみながら一路大山ホワイ

トリゾートへと向かいました。

　恒例のビンゴ大会では，老若男女問わず喜ばれる？お米に鍋・コーヒー・野菜やキノコ３兄弟の栽培

セット・足裏マッサージ器等，多彩な景品に一喜一憂。笑いの絶えないとても賑やかな車中となりました。

　道中は高梁付近から降雪があり，米子道久世辺りから道路凍結，除雪車も出動する程の積雪で大山ス

キー場では180cmもの積雪量。途中，安全の為，バスもチェーン装着となり到着は午前10時10分頃にな

りました

　スキー場では朝方吹雪でリフト待ちの時間もなく人も疎らでしたが，積雪は十分にあり雪質はパウダ

ースノーで，昼過ぎからは晴れ間も覗く絶好のゲレンデコンディションとなりました。また近くにある

日帰り温泉（豪円湯院）では座敷がありのんびりと出来る為，温泉組も有意義な時間を過ごす事が出来

たと思います。

　帰りは，予定通り午後４時に現地出発して米子I.Cより岡山へ。途中蒜山S.Aでお土産を購入し，ＤＶＤ

を鑑賞しながら予定通り午後７時に会館に無事帰着しました。

　参加者の皆様，早朝よりありがとうございました。来年も一緒に雪遊びに行きましょう。

（理事　北山　仁）
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ハラスメント防止セミナー
「これってもしかしてハラスメント？」

　令和７年２月８日㈯岡山県歯科医師会館２階もも丸ホールにて，19：30より講師にいわね社会保険労

務士事務所　岩根紀代美先生をお迎えし，ハラスメント防止セミナー「これってもしかしてハラスメン

ト？」と題して講演していただきました。当日は会場10名，Web配信41名の方が参加されました。

　１．パワハラの基礎知識

　２．セクハラの基礎知識

　３．上手なしかり方

　４．関係の質の向上

　５．クレーマー対応

　職場環境チェックやパワハラ自己チェックを行い，挨拶をすること・悪口を言わない環境を作ること

の大切さを再認識致しました。従業員も自分自身もネガティブになるとパフォーマンスが100％になり

ません。そしてミスも起こりやすくなります。

　上手なしかり方（注意の仕方）についてはしかり方のタイプをねちねちタイプ・瞬間湯沸かし器タイ

プ・逃げ腰タイプ・嫌味タイプ・脅しタイプと５タイプに分類して説明されました。怒らず，一呼吸お

いて冷静に注意することが大切です。

　不真面目な人を注意しなければ真面目な人が辞めてしまう。また問題の人がいなくなると他の人が

120％働ける。

　関係の質の向上としては，こちらから従業員の方に話しかける・話を聞く（共感する）・感謝する

・誠意をもって謝る等，働きやすい職場環境を整え良好な関係を築く事が理想です。

　最後にクレーマー対応の原則として，お気持ちに寄り添う反応・復唱と共感のお詫び・詳しい状況

確認と復唱・今できる対応，代案・社内の情報共有という５つの初期対応を教えて頂きました。初期

対応で物事が決まることもあります。柔軟な対応が必要です。

　明日からの医院運営や診療に必要なたくさんの知識を頂きました。ありがとうございました。

（久門田美香）
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第79回国民スポーツ大会冬季大会 In 岡山
アイスホッケー競技会歯科サポート

　令和７年２月１日㈯～５日㈬，国民スポーツ大

会冬季大会アイスホッケー競技会が西日本で初め

て岡山県で開催されました。

　岡山県での開催を受け，「県歯スポーツ歯科サポ

ート委員会」では令和６年３月より開催期間中の

歯科サポートを全国でも前例がほとんど無い中で

救護体制の構築を検討しました。今回の地元開催

で「歯科がどこまで貢献出来るのか」「どう進めれ

ば良いのか」を探りながら，支援体制を整えるべ

く，岡山県スポーツ振興課国民スポーツ大会推進室とコンタクトを取りながら準備を進めました。

　アイスホッケー開催期間中（２/２～２/５）の歯科支援として，２日㈰	と５日㈬	は現地待機，他

の日は診療所等の待機で対応し，救急の口腔外傷に関しては岡山大学病院歯科と水島第一病院歯科口腔

外科に協力を要請しました。

　岡山国際スケートリンクでは，成年の部（26チーム）

の試合が行われ，ヘルスピア倉敷アイススケートリンク

では，少年の部（13チーム）の試合が行われました。通

常の救護班の常駐は，医師・看護師・補助員（市の職員）

の３名ですが，救護員の追加という形で歯科医師の現地

待機３名（岡山会場は北山仁，倉敷会場は小見山信先生，

東原慶和先生）が，２日間を対応しました。

　試合では，スピードと激しいコンタクトで外傷多発，脳震盪，肋骨３本骨折，脾臓破裂等と救急搬送

もあり，真に「氷上の格闘技」でした。成年にはマウスガードの装着義務はなく，フェースガードも目

まで，壁や選手同士の衝突，パック外傷と危険度も高く，現地での口腔外傷対応の必要性を強く感じま

した。岡山会場では「選手同士の衝突による上下口唇裂傷，右側中切歯の亜脱臼」といった症例があり，

救護班の整形外科の先生も「やはり歯科は必要ですね」との意見でした。

　前例の少ない国民スポーツ大会での歯科サポートは，あまり周知されておらず，事前にチームドクタ

ーや大会関係者に歯科医師の待機等についてお知らせしておく事も重要だと感じました。

　今回の様な県歯と県行政が組織的に連携して対応した歯科支援はあまり無く，新たな事例として日本

歯科医師会を通して，主体となる行政に歯科の必要性を認知していただき，スポーツ歯科が周知される

ことで，国民の健康維持に貢献出来ければ，今回のスポーツ歯科支援活動も大きな意義を持つのではな

いかと感じています。

　ご協力をいただきました先生方，誠にありがとうございました。今後とも県歯スポーツ歯科サポート

委員会をよろしくお願いいたします。 （理事　北山　仁）

スポーツ歯科サポート委員会
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高梁歯科医師会

「ぎゅぎゅっとつめ込みました，高梁のいいところ」

　今回は高梁市の魅力をお伝えします。
　いっぱいあるなかで皆さんよくご存じの観光スポットを１日で巡るコースを紹介します。まずは早起
きをしていただき雲海に浮かぶ備中松山城を見に行きましょう。
　備中松山城は天守が残る唯一の山城で「日本三大山城」
としても有名です。雲海に浮かぶ幻想的な姿は「天空の山
城」と呼ばれ，朝日に照らされる情景は神々しいです。岡
山道の賀陽インターを降り高梁市街に向かう途中に雲海
展望台があります。雲海が発生する時期は，９月下旬～
４月上旬の早朝です。明日の雲海予報 | 備中松山城の雲海
（https://unkai.daynight.jp/unkai-t.html）でAIが雲海予想
をしてくれますので確認してください。運よく雲海を見られた後は，ループ橋にある展望台で高梁の街
並みを一望し，そこにある観光案内板で高梁地域の観光スポットをチェックしてください。今回紹介す
る以外にも多くの魅力的なところがあります。そして備中松山城へ。健脚自慢の方は登山道を登っても
らうと１時間もあれば天守閣に着きます。下山後は城下町・武家屋敷や頼久寺庭園を散策していただい
てから吹屋ふるさと村へ向かいましょう。

　高梁市内から車で約40分，標高550ｍの山間に現れるのがベ
ンガラの外観と赤銅色の石州瓦が織りなす町並みです。吹屋
は中世末期から銅山の町として，江戸中期からは国内随一の
ベンガラの産地として発展しました。木造校舎の旧吹屋小学
校や銅山坑道，「八つ墓村」のロケが行われた広兼邸などを巡
回している電動自動車に乗ってボランティアのガイドを聞き
ながら町の景観や自然風景が楽しめます。ランチには，西田
敏行の “人生の楽園” でも紹介されたスープカレーの店「つ

くし」で。店主に「とと道スープカレー」のネーミングについても聞いてみてください。
　吹屋から成羽方面にくだってもらうと成羽美術館があります。安藤忠雄設計のコンクリートの壁と周
囲の緑が調和した建物で，郷土出身の児島虎次郎の絵画を中心に展示されています。成羽は備中神楽や
320年続く成羽愛宕大花火が有名で一見の価値ありです。
　１日歩き回った後の夕食にはがっつりと焼肉「オモニ亭」がおすすめ。今年も農林水産大臣賞に輝い
た備中牛が堪能できますし，サイドメニューも豊富です。食後に歩いて高梁図書館に寄っていただき館
内の売店で銘菓「ゆべし」，高梁紅茶，日本酒「大典白菊」などをお土産にどうぞ。
　以上，１日まるごと楽しめる高梁を紹介しました。高梁へぜひ一度訪れてみてください。なお，自転
車好きの方には秋にヒルクライムが開催されます。途中のエイドでの地元の食のおもてなしが大変好評
ですので参加してみてください。 （モニター　武並康史）

հ͠· ʂ͢ ࢲͷ۠ͷͱͬ ͓͖ͯὑ
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　吉備歯科医師会 　　グルメ同好会例会
　令和７年２月９日㈰，食いしん坊の会員とその家族を乗せた新幹線は一路大阪に向かいました。今回

のグルメ同好会例会の目的地は鶴橋コリアタウンの焼肉店，８年前にも同じ内容の企画を開催しました

が，あの味が忘れられず今回はそのアンコール編となりました。本来でしたら昨年９月開催予定でした

が，迷走する台風10号の接近により交通機関が軒並み乱れ，止む無く延期になっていました。それだけ

に今回のツアーに寄せる思いは並大抵ではありませんでした。

　今シーズン最強の寒波が日本列島に迫る中，新幹線は遅延することなく新大阪駅へ。開店前からアジ

ョシ総本店前に陣取りました。予約していた個室に案内され肉が配膳される前から，水川会長の挨拶に

引き続き早くも乾杯！ココは鶴橋界隈でも人気の焼肉店で，予め取り置きさせてもらったハラミに続

き，塩タン，ユッケ，上バラ，上ミノなどの定番メニューに加えて生センマイ，あぶり塩レバーなども

好評でお替りしまくり！最後は活きアワビのおかゆなる珍品で締めとさせていただきました。

　その後，酔っ払い会員は近くの“もりのみやキューズモール（元近鉄の日生球場）”で一休み。元気

な面々は更にそこから徒歩にて目の前の大阪城天守閣まで往復しました。外国人観光客で大賑わいの大

阪城，巨大な石垣を間近に見ると圧倒されそうな感じです。ちなみに城内で一番大きな蛸石は岡山藩池

田家により犬島から運ばれてきたそうです。

　最後は更に大混雑の新大阪駅内でお買い物タイム。コリアタウンで購入したキムチと共に大荷物抱え

て帰途につきました。この企画は会員家族にも呼びかけが行われており，今回も家族５名が１テーブル

を占領してめちゃくちゃ盛り上がっていました。いやぁ旨かったなあ！

（モニター 亀山達弘）

地区歯科医師会だより
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　倉敷市内歯科医師会

第25回介護保険セミナー開催について
（主催：倉敷市内歯科医師会協議会）

　令和７年２月11日に，くらしき健康福祉プラザにて，第25回介護

保険セミナーが開催されました。今回は講師に安藤和津さん（エッ

セイスト・コメンテーター）をお招きし，『認知症は神様からのプレ

ゼント』と題しご講演していただきました。当日は寒さの厳しい日

でしたが，多くの倉敷市民を含む約250名の来場者の参加があり，盛

会に行うことができました。

　安藤さんに実際にお会いすると，とても気さくな方で，人気の理

由が分かったような気がしました。講演内容としては，安藤さんが

実母の介護を経験したことに基づき，認知症の方への向き合い方に

ついてお話してくれました。年齢を重ねると，ある程度認知能力が

低下した方が幸せだということ（介護する人は大変ですが），男性は

長生きするとモテ期が来るということ（100歳以上の男女比は圧倒的に女性が多い），人生の最後は「あ

りがとう」の言葉で終わった方がいいということなど，ユーモアを交えながらお話しいただきました。

また，ご主人（俳優の奥田瑛二さん）のことを例に出して，男性が家事にもっと積極的に参加すること

が大切で，もし急に奥様がいなくなったら？と男性として聞いている方としては耳が痛い話もありまし

たが，大変説得力のあるお話でした。

　最後に，倉敷市内歯科医師会協議会，世話人会の関係者をはじめ，多くの方々のご協力のお陰でこの

セミナーが無事に開催できたことに心より感謝申し上げます。

（赤澤勇人）

۠ࣃՊҩࢣձͩΑΓ
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「 白 血 病 」
高梁歯科医師会　樋口　　將

　「白血病」・・・この言葉を聞いたときに先生方はどのような印象を持たれるでしょうか？

　なんとなく「血液のがん」と想像がつき，映画やドラマの影響で「不治の病」と思うのではないでし

ょうか？さらに夏目雅子さん，池江璃花子選手，渡辺謙さん達が罹った病気と言うとすぐ浮かぶ病名な

のではないでしょうか？

　ついこの間まで元気だった人が突然命にかかわる病気になる。本人も

周囲の人も「まさか」と驚きになる。それほど印象深い病気の一つだと

思います。

　そして自分もその「まさか」の急性白血病に昨年なってしまいました。

　この病は血液の種となる造血幹細胞から，本来は白血球や赤血球，血

小板といった血液細胞に変化していくものが，その途中でがんになり無

秩序に増えてしまいます。

　自分が罹った急性骨髄性白血病（AML）は，症状の発現も早く，血

液をつくる骨髄の中に異常細胞が急激増殖し，正常血液細胞が速いスピ

ードで減少して，貧血や息切れ，出血，あざなどをおこします。ただ発病原因はいまだにほぼ不明で，

１年間でAMLを発症するのは人口10万人あたり約３人とされています（国立がん研究センター 2023）。

　今回，「何かがおかしい」と思った始まりは忘れもしない連休最後の夜でして，そこから坂を転げる

ようあっというまに体調に異変をきたし，病院で血液検査を受けて先生からすぐに某医大の血液内科に

転医紹介され，訳も分からないままいきなり即日入院でした。

　治療も血液病変なので手術ではなく，隔離無菌室での化学療法で１か月ワンクールを最低４回行いま

すのでほぼ半年間の面会謝絶入院生活を行い，その間は苛烈な抗がん剤の副作用と日和見感染との死と

隣り合わせの地獄の闘いで，ほぼ日常的な生活も何も出来ず，医院の全てを一緒にしていた妹に（診療

も経営も）丸投げした状態，家庭も妻に任せきりになりました。

　これは後に復帰して考えてみたら恐ろしいことで，自身が長期不在の対策（代診や経理など）を色々

と講じておかないとたちまち何もかも回らなくなります。先生方は大抵お一人でされてると思いますの

で，いざという時のことを考えてお気を付けください・・・。

　最後になりますが，今回白血病になって色々と失われた時間や身体，生活環境など多数ありますが，

代わりに支えてくれたり，帰りを待っていてくれた家族やスタッフ，友人，患者さんの方々から生きる

源をもらっていると改めて気づかされ感謝できました。

　そしてもし今回のお話で一人でも多くの善意があれば幸いです。

　→日本骨髄バンク　https : //www.jmdp.or.jp/　

هճ ຓඌ࣍ ઌੜʢߴྊࣃՊҩࢣձʣΛ͝հ͠·͢ɻ
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放 課 後 補 講
　65期３年生は11月から国試対策の補講を行っていますが，12月中旬からは放課後補講も始めました。

放課後補講は，木曜日16時30分から18時頃まで希望者のみ受講し，時間の都合のつく講師がマンツーマ

ンで指導にあたっています。学生は４，５人のグループでお互い問題を出し合ったり，一人黙々と参考

書や過去問に取り組んだりしていますが，質問がある場合には，講師から説明を受けられます。普段の

講義中には質問できないことを気軽に質問できるので好評です。ただ，講義中に何度も「ここは国試の

ヤマだ」と説明したところでも，初めて聞いたような顔

をすることもあり，いかに講義を聞いていないのがよ

くわかります。学生にとっては，国試は大きな試練で，

今までの人生の中で最も机に向かっている時期だと思

います。全員合格を目指してラストスパート。講師，

専任一丸となってサポートしていきたいと思います。

ʢֶࡾੜ୲ࢣߨɹాۍਉʣ

お 楽 し み 会
　令和６年12月24日㈫に学生が企画・進行する学友会行事のお楽しみ会を行いました。グループ対抗で

クイズとビンゴを行いました。クイズでは，先生に関するオリジナルのクイズや国試対策のクイズも入

れて盛り上がりました。また，ビンゴではグループ内

の３人がビンゴしたら上がりにして，チームで楽しめ

るようにしました。クラスメイトだけでなく学年を越

えて親睦を深めることができました。普段，他学年と

交流することがあまりないので，とても良い機会にな

りました。

ʢઐڭһɹ౻ࢠܡݪʣ

Պࣃอのࠃ ͑͡WPM�ùû

̶ 事務所休所のお知らせ̶
事務研修会参加のため，下記日付は国保組合事務所を休所させて頂きます。

ご迷惑をおかけいたしますが，ご了承下さいますようお願いいたします。

休所日　　令和７年４月11日㈮



ʔ 27 ʔ

J. ODA  vol.938     ’25-3

本県では、「岡山県心身障害者医療費公費負担制度」（法別番号：��）ついて下記のとおり制度改正を予

定しておりますのでお知らせいたします。

なお、本資料の内容は、県が令和７年４月１日付制度改正として市町村へ提示している内容であり、医

療費助成の実施主体である市町村により、改正の時期及び改正内容は異なる場合があります。

今後準備が整い次第、県から関係機関の皆様へ市町村の改正後制度一覧をお示しいたします。制度の

円滑な実施にむけて御配慮くださいますよう、よろしくお願い申し上げます。

ଲেं 入院झพ 3͖月 ̏೧Ґ
ਐରʀஎద্֒ं Ҳൢʀ精神

Ҳൢ
精神

精神্֒ं

期間制限なし

期間制限なし

心身障害者医療費公費負担制度の制度改正について
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8 0 3 3

　　   住         所

　　   氏         名

　　   生 年 月 日

（精神疾患による入院は3月を経過する日の
　属する月の末日までの療養が助成対象）

　   　　　　　年　　　月　　　日

受診の際は医療機関窓口に提示してください。

この証が使えるのは、県内の医療機関・薬局・訪問看護ｽﾃｰｼｮﾝだけです。

岡 山 県

障 害 者 医 療 費 受 給 資 格 証 （ 精 神 ）

公 費 負 担 者 番 号

受 給 資 格 者 番 号

受

給

資

格

者

　 男　・　女

　　　　年　　　　月　　　　日生　　

一部負担金の割合

一部負担金の 外  来

月額上限額 入  院

有　　効　　期　　間
　　　　　　　 年　 　　月　　 　日から

　　　　　 　　年　 　　月 　　　日まで

　　 上記の者の診療にかかる医療保険の自己負担分から、上記の一部負担金を控除
した額を、公費で負担します。

　　保険医療機関・保険薬局・指定訪問看護事業者の方へ

　  　この証により診療を求められたときは、上記の一部負担金を受領
    し、この一部負担金を控除した額を公費併用扱いとして、レセプトにより、
　  審査支払機関へ請求してください。

ίችᅕ၌धỆợỦλᨈ

ỊᾂஉửኺᢅẴỦଐỉ

ẴỦஉỉஉộỂỉޓ

ၲầяݣᝋὸ



ʔ 29 ʔ

J. ODA  vol.938     ’25-3

故			渡辺　和夫　先生

　享年88才（令和７年１月14日　ご逝去）

岡山市北区学南町二丁目７－43

故			岡田　正道　先生

　享年88才（令和７年１月21日　ご逝去）

倉敷市玉島1550－１

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます。

１月末日現在　正会員数1,037名

◎死亡

　渡辺　和夫　正会員　岡山市　P23

　岡田　正道　正会員　玉　島　P37 （Ｐ＝会員名簿のページ）
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１日	 事務局年末・年始休業（～１月３日）
７日	 広報部編集委員会（集稿）
	 スポーツ歯科サポート委員会
８日	 日学歯 健康診断DVD撮影
	 岡山県歯科保健対策協議会打合せ
	 学術部正・副委員長会（Web）
９日	 津山歯科医師会新年互礼会
11日	 審査・検討小委員会
	 社会保険部検討委員会
	 児島歯科医師会新年会
14日	 公衆衛生部正・副委員長会
	 社会保険部研修会
	 総務部調査事業部会委員会・情報管理部会
15日	 日本歯科医師会 第２回顕彰審議会
	 社会保険部小委員会
16日	 令和６年度岡山県学校保健研修会
	 令和６年度 岡山県歯科保健対策協議会
	 理事会
	 広報部編集委員会（初校）
17日	 明治安田生命と面談
	 令和６年度岡山県エイズ医療等推進協議会

（Web）
	 学院　１月教務会議

18日	 岡山県医師会令和７年新年祝賀会
	 浅口歯科医師会新年会
	 岡山県歯科衛生士会新年会
	 吉備歯科医師会新年会
	 玉野市歯科医師会新年会
	 赤磐歯科医師会新年会
	 第６回 DHスキルアップセミナー打合会
19日	 令和６年度日歯生涯研修セミナー（Bチー

ム 第２回）（山口県歯科医師会+Web）
	 第６回 DHスキルアップセミナー
	 厚生部文化事業部会レクリエーション　ボ

ウリング
	 第２回歯科外来・在宅ベースアップ評価料

施設基準届出に関する相談会
20日	 支払基金 審査運営協議会
21日	 第１回本会・連盟一体化タスクフォース
22日	 広報部編集委員会（二校）
	 移動医療管理部正・副委員長会
	 女性活動支援部会
23日	 令和６年度学校保健推進協議会
	 移動理事会
	 役員祝賀会
24日	 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

１月　会の動き

１．本　会

 　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保12月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合

　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額

　　⑵ 収入割保険料（令和５年支払いの窓口分を含む総診療費の　 ×　 ）

３．日本歯科医師会

　　⑴ 年金保険料（４月分）

　　⑵ 福祉共済保険料（４月分）

2.8
1000

6.5
1000

1
12

３月の収納金
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３月・４月 本会の予定

３月１日　審査・検討小委員会
　　　　　社会保険部検討委員会
　　　　　新入会員社保研修会
　　２日　第９回おかやまスポーツフェスティバル

（ジップアリーナ岡山）
　　　　　岡山歯科技工専門学院第50回卒業証書

授与式
　　　　　学院　第34回歯科衛生士国家試験
　　３日　令和６年度第２回岡山産業保健総合支

援センター運営協議会
　　４日　広報部編集委員会（集稿）
　　５日　歯科往診サポートセンター評価会議
　　６日　令和６年度 第２回岡山県訪問看護推

進協議会
　　　　　令和７年３月保険医療関係機関連絡会議
　　　　　岡山県歯科衛生士会と面談
　　　　　理事会
　　７日　本会・連盟一体化タスクフォース
　　８日　学院　岡山高等歯科衛生専門学院 第

65回卒業証書授与式
　　　　　学院　第65期謝恩会
　　９日　「令和６年度在宅医療関連調査・講師

人材養成事業」におけるグループワ
ーク研修（Web）

　　　　　日本歯科医師会「嚥下機能評価研修会
～嚥下内視鏡検査実習～」

　　11日　学院　３月教務会議

　　12日　理事会
　　　　　国保組合　全国歯科医師国民健康保険

組合 第８回常務会（Web）
　　13日　令和６年度岡山県認知症対策連携会議
　　　　　広報部編集委員会（初校）
　　　　　日本歯科医師会第204回臨時代議員会

（～ 14日）
　　14日　学院　臨床実習医院講師連絡協議会
　　15日　BCP慰労会
　　16日　令和６年度生涯学習公開セミナー（日

本補綴歯科学会・県歯共催）
　　　　　岡山プライマリ・ケア学会総会・第31

回学術大会
　　　　　岡山県歯科衛生士会 第27回理事会
　　　　　国保組合　第96回通常組合会
　　17日　支払基金 審査運営協議会
　　　　　医療審議会（医療法人部会）
　　18日　学院　岡山地区歯科衛生士養成機関専

任教員連絡協議会
　　19日　日本学校歯科医会第112回臨時代議員会
　　　　　移動女性活動支援部会
　　　　　広報部編集委員会（二校）
　　　　　医療管理部正・副委員長会
　　21日　理事会
　　25日　中国地方社会保険医療協議会岡山部会
　　　　　学院　３月職員会議
　　26日　広報部編集委員会（終校）

	 令和６年度 岡山県死因究明等推進協議会
（Web）

	 岡山県地域包括ケアシステム学会「2024年
度第３回理事会」（Web）

	 学院　１月職員会議
25日	 令和６年度第２回中国・四国地区歯科医師

会連合会会長・日歯代議員合同会議（当番：
山口県）

	 岡山県歯科技工士会新年互礼会
	 高知県歯科医師会との懇談会

	 沢教授の口腔解剖学ハンズオンセミナー打
合会

26日	 沢教授の口腔解剖学ハンズオンセミナー
28日	 広報部編集委員会（終校）
29日	 第７回岡山県後発医薬品の安心使用のため

の協議会
	 「本会と連盟のあり方」検討委員会懇談会
30日	 理事会
31日	 岡山大学歯学部同窓会「新任教授歓迎会」
	 学院　第２回学院監査・監事会
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３月２日　岡山市　技工学院卒業式
　　　　　倉　敷　令和６年度医療管理セミナー
　　　　　吉　備　食と環境フェア（高松公民館）
　　６日　岡山市　四役会
　　　　　津　山　臨時総会
　　７日　児　島　理事会
　　　　　玉　島　理事会
　　　　　都　窪　理事会
　　　　　吉　備　理事会　
　　８日　児　島　学術講演会
　　11日　赤　磐　理事会
　　12日　玉野市　理事会
　　　　　瀬戸内市　臨時総会
　　13日　倉　敷　障がい者歯科コンサルテーシ

　　　ョン
　　14日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　倉敷市内歯科医師会協議会
　　16日　津　山　ふるさと探訪
　　17日　児　島　臨時総会
　　18日　真　庭　例会
　　20日　倉　敷　倉敷医師会・倉敷歯科医師会

　　　親睦ゴルフ大会

　　21日　都　窪　臨時総会
　　25日　津　山　理事会
　　26日　岡山市　臨時代議員会
　　　　　吉　備　臨時総会・社保講習会
　　27日　倉　敷　会計会議
　　　　　赤　磐　総会
　　28日　岡山市　理事会
　　　　　倉　敷　定例理事会
　　　　　玉　島　臨時総会

４月１日　岡山市　技工学院入学式
　　３日　津　山　定例会
　　４日　児　島　理事会
　　９日　玉野市　理事会
　　15日　真　庭　理事会
　　17日　勝　英　定例会
　　18日　都　窪　理事会
　　22日　津　山　理事会
　　25日　倉　敷　定例理事会
　　　　　都　窪　定例会
　　26日　高　梁　懇親旅行（～ 27日）
　　　　　真　庭　例会・臨時総会

３月・４月 地区歯科医師会の予定

　　27日　理事会
　　　　　学院　新入生オリエンテーション
　　30日　第198回臨時代議員会 正・副議長と打

合せ
　　　　　第198回臨時代議員会

４月１日　岡山歯科技工専門学院 第52回入学式
　　２日　広報部編集委員会（集稿）
　　３日　理事会
　　５日　審査・検討小委員会
　　　　　社会保険部検討委員会
　　６日　日本学校歯科医会「学校歯科医生涯研

修制度」における「基礎研修」「更

新研修」（Web）
　　10日　理事会
　　　　　広報部編集委員会（初校）
　　17日　第49回「歯の健康フェア」打ち合わせ

会議
　　　　　理事会
　　　　　広報部編集委員会（二校）
　　18日　本会・学院 新入職員社員歓迎会
　　19日　令和７年度第１回中国・四国地区歯科

医師会連合会会長・日歯代議員合同
会議（当番：山口県）

　　24日　理事会
　　　　　広報部編集委員会（終校）
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େ　　　私は，好きなこともあり牛肉を積極的に食べるようにしています。近年，肉には

必須アミノ酸のほか，健康に欠かせないさまざまな栄養素が含まれていることが報告されて

います。コロナ禍の頃から外食産業が消極的になり，近くのスーパーなどでもイチボやサー

ロインといった部位ごとのブロック肉が手に入るようになり，私も肉磨きを趣味の一つとし

て楽しむようになりました。

　先生方は，黒毛和牛の原点である『田尻号』ご存知でしょうか？田尻号は1939年に生まれ

た但馬牛です。2012年の社団法人全国和牛登録協会の調べでは，全国の黒毛和牛の繁殖雌牛

のうち，99.9％の比率で田尻号の子孫であると証明されました。一頭の和牛が脈々と受け継が

れ，私たちの食を支え，さらに世界に誇るWAGYUとして認知されたことに驚きです。また，

その裏でたくさんの畜産者の努力や下支えがあったと思われます。

　われわれ広報部の活動も目立ったものではないですが，これからも会員の先生方に有益な

情報を発信できるように下支えさせていただきたいと思います。これからもよろしくお願い

します。
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〒700-0913  岡山県岡山市北区大供1-2-10
https://www.sompo-japan.co.jp/
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Tri Auto ZX2+
根管長測定機能付きモーター

新世代の回転駆動 "OGP2モード" 搭載

発売                           大阪本社: 大阪府吹田市垂水町3-33-18  〒564-8650  T 06. 6380 2525     東京本社: 東京都台東区上野2-11-15  〒110-8513  T 03. 3834 6161   
製造販売                                     京都市伏見区東浜南町680  〒612-8533  T 075. 611 2141
販売名: トライオートZX2   一般的名称: 歯科多目的治療用モータ　機器の分類: 管理医療機器（クラスⅡ） 特定保守管理医療機器   医療機器認証番号: 228AHBZX00040000  

お客様相談センター  歯科医療従事者様専用  T 0800. 222 8020 フリーコール 

2-11-15  〒110-8513  T 03. 3834 6161   

術前

術後

トライオートZX2＋は新搭載のOGP2モードによってファイル破折のリスクを大きく
低減し、より安全で快適なエンド治療の実現を目指します。様々なファイルに対応し、
穿通、グライドパス、拡大形成の治療工程を1つのモードで完了できます。
これまでのトライオートシリーズと同様に、根管長測定機能を内蔵し、根尖付近まで
到達すると回転が自動停止するため、エンドモーターに慣れていない方も安心して
ご使用いただけます。

術後の経過は画像を提供いただいた医院様での一例です。 症例提供 ： 牛窪敏博先生(U'zデンタルクリニック)
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